

245 emprendedores del norte presentes en eventos nacionales

Exponor y North Valley, además de los Showrooms fueron los certámenes comerciales más relevantes durante 2024.

Pablo Mamani/Redacción La Estrella

Una gran participación de emprendimientos en eventos comerciales tuvo durante el 2024 El Puerto Cowork, ya que 245 emprendedores, empresas y líderes de ecosistemas de Tocopilla, Antofagasta, Calama, Iquique y Alto Hospicio, participaron en distintas iniciativas de negocios impulsadas por este espacio colaborativo, junto a Fundación Factor de Cambio y SQM Yodo Nutrición Vegetal.

Entre los eventos destacan los showrooms o ferias de emprendedores locales realizados en Tocopilla y María Elena, la participación en la Exhibición Internacional de Tecnologías e Innovaciones para la Industria Minera y Energética (EXPNOR 2024), y en el espacio de ecosistemas del norte, North Valley, al interior del Encuentro Internacional de Innovación, Emprendimiento e Inversión (EtMday 2024).

Para Héctor Anabalón, director ejecutivo de El Puerto Cowork y de Fundación Factor de Cambio,



AQUÍ LA COMITIVA DEL NORTE PRESENTE EN EL EVENTO "ETMDAY 2024".

"esta cifra es tremenda en nuestro accionar, ya que en un solo año generamos un enorme despliegue nacional, en distintos e importantes eventos comerciales que, además de permitir ventas, como es el caso de los showrooms, en otros como North Valley y EXPNOR, abren las puertas para que nuestros emprendedores accedan a una diversidad de contac-

tos y potenciales clientes. Estamos felices de aportar con espacios para la diversificación comercial de las empresas que apoyamos y ampliar sus mercados a nivel local, regional y hasta Latinoamérica".

En tanto, Alejandro Fernández, encargado de Fomento Productivo de SQM Yodo Nutrición Vegetal, indicó que "uno de nuestros pilares de trabajo

en comunidades es el apoyo al emprendimiento, de ahí que aportar a la activación del comercio local, la formación de emprendedores e impulsar negocios en nuestras comunidades nos motiva. Esto también nos hace sentido con nuestro propósito de desarrollar capacidades únicas que transforman recursos en vida y progreso. Todos estos programas que lleva-

mos adelante con Cowork desarrollan capacidades para la creación y proyección de negocios".

En cuanto a North Valley, Giovanna Claros, de Empoderadas al Volante de Calama, comentó: "Fue una gran oportunidad que nos permitió conectar con pares improbables, hacer alianzas colaborativas, recibir capacitaciones, consejos, tips, y contagiarnos

de esta energía emprendedora".

En los Showrooms o ferias de emprendimiento, Kendra Iriarte de Kendra Iriarte Design, diseño de vestuario de autor con revalorización textil de Tocopilla, afirmó que "me pareció una buena instancia para poder expandir mi diseño en otras ciudades de la región y también una buenisísima oportunidad para poder conocer a algunas de mis clientas".

PROGRAMAS

Para este 2025 se ejecutarán nuevas versiones del Programa Embárcate para emprendedores en etapa inicial, en territorios como María Elena, Quillagua, Mejillones, La Tirana, Pisagua y Huara.

También se realizará la tercera versión del Programa Desafíos de Sostenibilidad, para quienes ya cuenten con iniciación de actividades; el Programa Mujeres Inclusivas, que apoya a mujeres mayores que tengan a su cuidado a personas con discapacidad; los showrooms en Tocopilla y María Elena; y la nueva edición de North Valley en EtMday. 🌱

El sistema de almacenamiento BESS Tamaya -por sus siglas en inglés correspondientes a Battery Energy Storage System- de ENGIE Chile obtuvo la autorización por parte del Coordinador Eléctrico Nacional para entrar oficialmente en operación. Esta iniciativa, emplazada en Tocopilla, y que inició su construcción en agosto de 2023, representa una

de las piedras angulares de la compañía en su plan de transformación: reconverter los sitios donde operaban unidades que generaban energía en base a combustibles fósiles. Antiguamente en el mismo lugar operaba una central diesel, mientras que ahora el sitio alberga tanto la Planta Solar Tamaya (114 MWac) como BESS Tamaya (68 MW/418 MWh),

el cual precisamente almacena la energía generada por el parque fotovoltaico para poder inyectarla al Sistema Eléctrico Nacional durante las horas de mayor demanda. "Nuestra misión es generar un impacto positivo en las personas y el planeta y en línea con ello, BESS Tamaya representa un gran paso en nuestro plan de transformación. A través

de esta iniciativa no sólo estamos acelerando la transición energética y aportando tanto flexibilidad como seguridad al Sistema Eléctrico Nacional; sino que además estamos reconvirtiendo el lugar para darle una segunda vida al sitio y así continuar aportando a la economía local", comentó Rosaline Corinthien, CEO de ENGIE Chile. 🌱